



Always Ready vence y presiona al puntero

Pág. 5

"La Paz es sede oficial e inamovible de la Selección"







El presidente del Comité Impulsor Pro-Estadio de Futbol de Uyuni, Waldo Soliz, rememoró que el origen de la población de Uyuni está vinculado a la explotación de las minas de plata y plomo en Huanchaca y la construcción de la vía férrea en Bolivia.

"El año 1889 arriban los carriles a Uyuni desde Antofagasta y, junto a ese hecho, también llegó el fútbol a Bolivia", subrayó.

PROTAGONISMO DE UYUNI

"Las primeras prácticas deportivas de fútbol en Bolivia empezaron en Uyuni. Después de un tiempo, tres o cuatro años, fue en Oruro. Leí que don Carlos Mesa escribió en uno de sus libros sobre fútbol, que el balompié en el país nació en Oruro. Tenemos documentos que dan cuenta de que no es así", destacó.

Explicó que, según archivos relativos a la vida deportiva en Uyuni, un Censo realizado en 1893 registra a sociedades deportivas de aquella época, en el que se constata la existencia en Uyuni de cinco entidades deportivas: Bolívar Foot Ball Club, Bolívar Nimbles Foot Ball Club, Racing Deportivo, Royal Sporting Club y Uyuni Foot Ball Club.

"Los datos nos demuestran que en Uyuni se practicó el fútbol organizado desde inicios del siglo XX, por lo mismo fue el pionero de la práctica del fútbol en Bolivia. Además el campo deportivo, que resulta ser uno de los más antiguos del país, se lo debe principalmente al esfuerzo de los trabajadores de la empresa de ferrocarriles. Cuando se prolongó la línea férrea Uyuni-Oruro, la práctica del fútbol llegó a Oruro, luego se expandió

▶ rápidamente en todo el país. Después surgen otros clubes de fútbol en Bolivia: en Oruro nace Oruro Foot Ball Club en 1896 (Oruro Royal Club desde 1907), en La Paz, Bolivian Rangers en 1901 y Thunders en 1906, en Santa Cruz Royal en 1912", añadió.

Recordó que en 1907 se organizó un partido interregional, el primer partido de fútbol que se jugó en Uyuni, entre los clubes Uyuni Foot-ball Club y Oruro Royal Club. Ganó Uyuni 4 - 3.

El 8 de noviembre de 1908 se juega en Oruro el segundo. Ganó el equipo orureño 3 - 1. Al año siguiente se vuelve a jugar en Uyuni, con triunfo del club local 5 - 3.

Finalmente, el 2 de noviembre de 1909 se juega el último partido entre ambos clubes en Oruro, ganó el local 4 - 2 y se adjudicó definitivamente el trofeo Suaznábar Suárez, por diferencia de goles en el global: Oruro Royal Club acumuló 13 goles y Uyuni Foot-Ball Club 12.

"Como consecuencia del surgimiento de varios clubes en diferentes lugares se organizan en asociaciones que cobijan a sus instituciones. De esta manera se fueron constituyendo gradualmente las primeras asociaciones de acuerdo al siguiente orden: La Paz y Sucre en 1914, Uyuni en 1915, Santa Cruz en 1917, Oruro en 1921, Tarija y Potosí en 1924. El fútbol boliviano completa su estructura organizativa y se funda la Federación Boliviana de Fútbol (FBF) el 12 de septiembre de 1925, por siete asociaciones: La Paz, Sucre, Santa Cruz, Oruro, Tarija, Potosí y la Asociación

En esa ocasión, los delegados por la Asociación de Fútbol Uyuni fueron los señores Jorge Álvarez y Guillermo Fortún, este último fue elegido como primer secretario de la Federación Boliviana de Fútbol.

Regional de Uyuni (AFU)", enfatizó.

PIDEN ATENCIÓN DE LA FBF

La Liga Provincial de Fútbol Uyuni (LPFU) fue fundada como Asociación de Fútbol Uyuni (AFU) el 18 de abril de 1915. Es afiliada en la Asociación de Fútbol de Potosí y la Federación Boliviana de Fútbol (FBF), con Personería Jurídica N° 195/2018, y 108 años de vida dedicada a promover y gestionar el futbol amateur masculino y femenino.

Tiene cinco categorías. Primera de Honor, Primera de Ascenso, Menores en varones. Categoría única en mujeres y Senior.

"La LPFU cuenta con 30 equipos y poco más de 1.500 jugadores activos, damas y varones, menores y mayores. Desarrollan sus encuentros en la única cancha oficial, que es de tierra, lo cual incide en el buen desempeño y práctica de un fútbol competitivo. Por este mismo hecho está imposibilitada de organizar campeonatos regionales y nacionales, ya que muchos clubes o selecciones del interior se resisten a participar en torneos porque la cancha no reúne las condiciones", remarcó.

Cada año, con la participación de residentes uyunenses, se organizan dos eventos: en julio un certamen de la categoría Senior, y en diciembre de la catego-

ECHADOS AL OLVIDO

dora de la Federación Bolivia-

na de Fútbol hemos intenta-

do visitar y reunirnos con los

"Como asociación funda-

Comité Ejecutivo,

especialmen-

ría Juvenil.

presidente, Fernando Costa, para plantearles las necesidades que tiene nuestra institución a nivel de infraestructura, pero lamentablemente no tenemos una buena recepción ni respuesta a nuestras cartas que hemos enviado en reiteradas ocasiones", afirmó.

Mencionó que hay una serie de requerimientos, las prioridades son la construcción de la plataforma y ensamble del césped sintético, complementación del muro perimetral, refacción de los camarines, baños y duchas, creación de una escuela de fútbol dependiente de la LPFU, formulación de un sistema de administración del campo deportivo, enmallado del campo deportivo, refacción y ampliación de las graderías, construcción de oficinas, gabinete

médico, boleterías e implementación de la iluminación.

"Confiamos en que todo el proyecto para mejorar el estadio de fútbol de Uyuni, que en la actualidad está abandonado por las autoridades del fútbol boliviano, podamos consolidarlo con el apoyo de las entidades, empresas mineras e instituciones que buscan el bienestar de la sociedad a través del fútbol, especialmente que la Federación no nos abandone, sino escuche y atienda el pedido clamoroso de nuestros deportistas, la niñez y la juventud uyunense", puntualizó.

> Ángel Heredia y Waldo Soliz, miembros del Comité Pro-Estadio de Uyuni.



Apretado triunfo de Independiente ante Royal Pari

• Reynaldo Gutiérrez

ndependiente venció con dificultad a Royal Pari por 4 a 2, en partido de la fecha 18 del torneo todos contra todos de la División Profesional, que se disputó ayer en el estadio Patria, de Sucre.

El equipo capitalino después de ir en ventaja de tres goles, al final sufrió para sumar tres nuevas unidades porque el elenco cruceño reaccionó y le faltó fuerza para llegar a la igualdad.

Al comienzo, el local fue dominador de las acciones, con pases en profundidad y disparos de media distancia se aproximó con peligro sobre el arco de Jorge Araúz, pero le faltó puntería y efectividad a sus delanteros para definir las oportunidades de gol.

La visita se defendió y apeló al contragolpe para llevar riesgo sobre la portería de Germán Araúz, con rápidas corridas por los dos costados, con el ofensivo Joel Amoroso como el hombre más peligroso.

El primer tiempo finalizó sin goles por la férrea marca del elenco cruceño.

En el complemento, el local apretó y presionó con más insistencia sobre la última línea de la visita.

El 1-0 de Independiente llegó por la vía del penal. Antes de la ejecución de la falta, los jugadores del rival reclamaron la decisión que tomó el árbitro paceño Sergio Pérez, quien se apoyó en el VAR y ratificó la sanción. Thomaz Santos convirtió el tanto desde los 12 pasos.

Rodrigo Gómez aumentó la diferencia, a los 60 minutos, con un enganche ante un defensor y una definición de zurda antes de que el arquero Jorge Araúz cierre el ángulo. El 3-0 fue anotado a los 67' con un remate de zurda de Santos, después de una habilitación de Gómez.

El encuentro parecía resuelto, el local presionó menos pero la visita reaccionó y se fue con todo en busca del descuento, que llegó al minuto 75, con un tanto de Luis Demiquel, quien aprovechó un centro y ante la floja respuesta de Germán Araúz, quien soltó la pelota, definió.

El 3-2 fue convertido después de cuatro minutos, con un remate de derecha de Esteban Orfano desde fuera del área.

El resultado preocupó a Independiente y volvió al ataque. Ante la presión del elenco cruceño, el equipo chuquisaqueño respondió con fuerza y definió el duelo a los 94 minutos

con el tanto de Cristhian Choque, quien definió delante del arco luego de recibir una asistencia de Robin Ramírez para sellar la victoria.





Independiente

13. Germán Araúz 28. Omar Morales

- 6. David Díaz 29. Sebastián Ibars
- 25. Daniel Castellón
- 23. Edwin Rivera
- (7. Víctor Melgar) 8. Rodrigo Gómez
- (35. Cristhian Choque)
- 49. Yeffry Paz
- (18. Miguel Quiroga)
- 47. Jhoel Mamani 10. Thomaz Santos
- 22. Robin Ramírez

DT: Álvaro Peña

Gómez 60' y Cristhian Choque 94'.

Royal Pari

- 22. Jorge Araúz 4. Marc Enoumba
- 6. Eduardo Álvarez
- (30. Esteban Orfano)
- 29. Luis Demiguel 17. Marvin Bejarano
- 8. Juan Capurro
- 88. Mijail Avilés
- 10. Kevin Salvatierra
- (70. Carlos Melgar)
- 21. Andrés Moreno
- (5. Carlos Áñez)
- 7. Joel Amoroso
- 9. Federico Sellechia

DT: David de La Torre

GOLES: Thomaz Santos 54' (penal) y 67', Rodrigo

GOLES: Luis Demiquel 75' y Esteban Orfano 79'.

Ciudad: Sucre

Estadio: Patria **Árbitro:** Sergio Pérez (La Paz)

Asistentes: Riber Zuleta y Vicente Flores **Público:** 4 mil personas aproximadamente

Expulsado: David de La Torre (DT de Royal Pari)





• Reynaldo Gutiérrez

espués de ir en desventaja, Always Ready reaccionó y derrotó a Aurora por 3 a 1, en partido de la fecha 18 del campeonato todos contra todos de la División Profesional del fútbol boliviano, que se disputó ayer en el estadio Municipal de Villa Ingenio, de El Alto.

vence a Aurora

Con los tres puntos ganados, el equipo millonario dio un salto hasta el segundo lugar de la tabla de posiciones, ubicación que comparte con Nacional Potosí (hoy recibe a Oriente Petrolero), cada uno con 32 puntos. El Equipo del Pueblo quedó quinto con 26 unidades.

Fue un partido bien jugado, movido, intenso, buena transición de la pelota y situaciones de gol sobre ambas porterías.

Aurora jugó un buen primer tiempo, inquietó el arco de Jimmy Roca con remates de media distancia y centros peligrosos sobre su área. A los 22 minutos se puso en ventaja con un gol de Jair Reinoso, quien recibió un pase gol de Rodrigo Ramallo dentro del área chica del rival y con arco a disposición marcó el 1 a O

El equipo de la banda roja reaccionó y con rápidas transiciones llevó peligro sobre la portería de Luis Cárdenas, que respondió bien, pero en el minuto 27 nada pudo hacer para impedir el tanto de la igualdad ante un magnífico zurdazo de media vuelta de Dorny Romero, el hombre más peligroso del representativo alteño.

En el complemento no varió el nivel de juego, con dos equipos que con pases precisos y en profundidad generaron situaciones de gol. A los 62', Ramallo anotó un tanto para el elenco cochabambino que, a instancia del VAR, fue anulado.

A la vuelta, Romero con quiebres logró un espacio para disparar un balón con destino de gol, pero el travesaño le negó el festejo.

A los 78', Darlyn Reyes avanzó por izquierda, incursionó hasta el fondo y sacó un centro retrasado para Héctor Cuéllar, quien con disparo de 35 metros convirtió el 2 a 1 a favor del local. Fue un golazo. La trayectoria de la pelota se desvió en Nelson Amarilla y eso desubicó al golero Cárdenas.

A dos minutos de la finalización reglamentaria del compromiso, Romero cedió un pase a Reyes, quien ingresó por la banda izquierda y con un potente zurdazo mandó el balón al fondo del arco de Aurora para el 3 a 1 final.

3. Pablo Vaca 24. David Robles 5. Enrique Taborga

34. Alan Sánchez (18. Jayro Jean) 7. Julio Herrera 27. José Martínez (13. Héctor Cuéllar)

10. Adalid Terrazas (9. Marcelo De Lima) 11. Edarlyn Reyes

17. Dorny Romero DT: Luis Galarza

GOLES: Dorny Romero 27', Héctor Cuéllar 78' y Edarlyn Reyes 87'.

3. Luis Barboza

29. Nelson Amarilla 24. Carlos Sejas

(89. Iván Huayhuata) 15. Sebastián Zaracho 25. Didí Torrico

(70. Serginho) 8. Rodrigo Ramallo 10. Jair Torrico 18. Jair Reinoso 7. Oswaldo Blanco

(30. Darío Torrico) DT: Roberto Pérez

GOL: Jair Reinoso 22'.

Ciudad: El Alto

Estadio: Municipal de Villa Ingenio **Árbitro:** Gery Vargas (Oruro)

Asistentes: José Antelo y Edward Saavedra



"La reacción del equipo fue importante para sumar los tres puntos"

ara el volante ofensivo del Tigre Jaime Arrascaita, la reacción del plantel en los momentos difíciles ha sido determinante para sumar las tres unidades que lo mantienen firme en la punta del campeonato de la División Profesional del fútbol boliviano.

"La labor del equipo fue increíble, estuvimos bien en todas las líneas y eso nos permitió desarrollar un mejor juego", dijo respecto al rendimiento del plantel.

Destacó el trabajo que hicieron sus compañeros cuando estaban en una situación complicada. "El penal nos complicó un poco, pero la reacción del equipo fue muy buena y eso nos permitió ganar y sumar tres puntos", subrayó.

En cuanto a la falta que le cometió a Erick Cano dentro del área para el tiro penal, señaló: "Me queda alguna duda, pero son los árbitros los que ven mejor y los que toman la decisión que consideran correcta".

Sobre la idea de juego que propone el entrenador Ricardo Formosinho, explicó: "De a poco vamos entendiendo lo que él pretende, no tenemos tiempo para trabajar. Esta semana la vamos a aprovechar para tratar de entender mejor la idea de juego que tiene el profe".

Finalmente agradeció a Dios por dejarle entrar a un terreno de juego para hacer lo que más le gusta.



Jaime Arrascaita, jugador de The Strongest.





DERROTÓ A UNIVERSITARIO DE VINTO 3-1

El Tigre gana y se consolida como único puntero

he Strongest superó a Universitario de Vinto por 3 a 1 y se afirmó como único líder del torneo todos contra todos de la División Profesional del fútbol boliviano. El compromiso se disputó anoche en el estadio Félix Capriles de Cochabamba.

El Tigre fue superior al inicio de las dos etapas, presionó, generó y definió las opciones de gol para asegurar los tres puntos que lo mantienen en la punta con 36 puntos, cuatro más que los segundos, Always Ready y Nacional Potosí, cada uno con 32 unidades.

En el primer tiempo el Tigre fue superior al rival, con buena tenencia de balón, rápidas y efectivas transiciones de defensa a ataque, precisión en la sesión de pases, presionó arriba y generó varias opciones de gol.

En cambio, el equipo valluno no pudo contener las arremetidas de los rivales, generó poco porque no encontró una conexión entre sus líneas y fueron las individualidades que intentaron aproximarse hasta el arco de Rodrigo Banegas, que pasó tranquilo.

Desde el inicio, el cuadro atigrado se adueñó del terreno y de la pelota, con llegadas por las bandas y buen toque entre los ofensivos arrinconó al rival sobre su zona.

A los 4 minutos, Jeyson Chura con un disparo de media distancia inquietó al golero Raúl Olivares, que desvió en dos tiempos.

La presión no paró y al minuto 11, Luciano Ursino envió un pase medido para Enrique Triverio, quien recibió con el pecho pero su disparo acomodado con derecha pegó en el poste izquierdo y se salvó

Cuatro minutos más tarde, Ursino con otro remate de media distancia exigió a olivares, quien rechazó el balón al córner.

La jugada más clara de gol se dio a los 26 minutos. Gonzalo Castillo mandó un pase largo a las espaldas de los defensores del local, recibió Jaime Arrascaita, quien mandó para Gabriel Sotomayor y solo frente al arco remató a las manos del arquero.

Sin embargo, un minuto después, en una acción intrascendente Triverio sacó provecho de su picardía y anotó el 1 a 0. Ursino envió un pase en profundidad para Sotomayor, quien sobre la línea de sentencia sacó un centro retrasado, Olivares no pudo controlar el balón y apareció el goleador del Tigre para definir.

Luego del tanto, el cuadro gualdinegro bajó la intensidad y la presión, se dedicó a controlar la pelota. En ese pasaje aparecieron Víctor Abrego y Erick Cano para inquietar el arco de Banegas, pero sin fuerza y contundencia todo intento quedó desvanecido.

En el complemento se repitió el juego de la primera media hora del periodo inicial, con el Tigre que presionó arriba, con veloces recorridas por las dos bandas y el entendimiento entre sus jugadores para llevar peligro sobre el arco rival. Con pases en profundidad y a las espaldas de los defensores volvió a encajonar atrás a la 'U', que no encontró la receta para salir.

El juego intenso que propuso el cuadro atigrado tuvo su premio al minuto 48. Jeyson Chura sacó un potente zurdazo que Olivares no pudo contener y cedió un rebote para el ingreso de Triverio, quien sin marca definió para el 2 a O.

Con la ventaja, el Tigre reguló el volumen de juego y comenzó a dominar el balón, situación que capitalizó el local para buscar el tanto del descuento, que llegó a los 67 minutos, de tiro penal. Erick Cano incursionó dentro del área de la visita, intentó superar la marca de Arrascaita, quien en su afán de despejar el balón trabó al delantero y el árbitro Migue Villarroel sancionó la pena máxima. Ejecutó Víctor Abrego con un disparo bajo y esquinado anotó el 2 a 1. Tres minutos después, Abrego tuvo la oportunidad de emparejar el marcador pero no pudo definir frente a Banegas.

The Strongest volvió a la carga para liquidar el pleito y a los 72' Adrián Jusino, después de un centro desde la izquierda, anotó con un golpe de cabeza el 3 a 1 definitivo.











Palmaflor y Real abren la jornada 4 del torneo seriado

Los equipos de Palmaflor y Real Santa Cruz se volverán a enfrentar hoy en Villa Tunari.



on ocho partidos, a disputarse desde hoy hasta el jueves 13, se jugará la cuarta fecha de la Copa de la División Profesional (por series), que se abrirá con el duelo del Grupo B entre Palmaflor y Real Santa Cruz, que se disputará esta noche en el estadio Bicentenario de Villa Tunari desde las 20.00.

En corto tiempo los dos equipos volverán a enfrentarse. El viernes, los mismos planteles jugaron en Villa Tunari por la fecha 18 del campeonato todos contra todos, con triunfo del equipo cochabambino por 1-0.

El representativo del trópico cochabambino está obligado a ganar porque es el último de la serie sin conocer la victoria. El equipo visitante encarará el cotejo con idéntica responsabilidad porque solo tiene tres puntos pero ya conoce el funcionamiento del rival y espera sacar provecho de esa situación para un resultado positivo.

El torneo continuará mañana con el encuentro entre Bolívar y Libertad Gran Mamoré, que se jugará en el estadio Hernando Siles (20.00), por el Grupo A, donde la Academia, Wilstermann y Royal Pari están igualados a seis puntos.

El miércoles, la jornada será animada con tres encuentros: Always Ready recibirá a Vaca Díez, desde las 15.00, por la serie C, donde el elenco pandino expone su invicto de tres partidos ganados contra un rival que tiene cuatro unidades en la tabla.

El mismo día, Aurora jugará contra Guabi-

rá, desde las 18.00, por el Grupo B, en el estadio Félix Capriles de Cochabamba.

Por la serie C, Blooming enfrentará a Universitario de Vinto en el estadio Ramón Aguilera Costas desde las 20.00. Ambos elencos tienen cuatro unidades.

El jueves se desarrollarán los siguientes compromisos: Royal Pari ante Real Tomayapo, desde las 15.00, en la capital oriental en la pelea del equipo inmobiliario por tomar el liderato del Grupo A ante un rival que no conoce de victorias en el certamen.

Independiente, otro plantel que hasta ahora no sabe ganar, recibirá la visita de Nacional Potosí (cuatro puntos) en el estadio Patria a las 18.00 y, finalmente, los extremos de la serie A, Wilstermann (puntero) y Oriente Petrolero (último), cerrarán la jornada desde las 20.00, en el estadio Félix Capriles.

GOLEADORES

Nacional y Oriente completan la fecha 18 del todos contra todos

Nacional Potosí buscará quedarse como único segundo de la tabla de posiciones del torneo todos contra todos de la División Profesional del fútbol boliviano con una victoria ante Oriente Petrolero, en el partido que completará la fecha 18 y se jugará hoy en el estadio Víctor Agustín Ugarte de la Vila Imperial desde las 20.00.

Nacional Potosí tiene una ofensiva temible comandada por Martín Prost y Tommy Tobar. Además del par de atacantes tiene por detrás a jugadores con llegada ofensiva y que hacen del representante potosino un rival de mayor peligro.

El equipo dirigido por el técnico Flavio Robatto viene de golear a The Strongest por 6-3, una semana después superó a Always Ready por 4-0 por la Copa División Profesional. Con esos antecedentes, parte como favorito para sumar los tres puntos.

Oriente Petrolero sigue en la lucha por mejorar su rendimiento y por salir de la zona del descenso de categoría. En el certamen todos contra todos tiene 18 puntos, una baja producción que le obliga a sumar fuera de casa en tiempos difíciles.

El elenco verdolaga tendrá la ausencia de Jorge Flores y Erwin Sánchez por expulsión en el último cotejo que jugó en Cochabamba, donde perdió contra Wilstermann (2-3). Tampoco están a disposición Sebastián Reyes, César García, Juan Mercado y Jonatan Cristaldo por estar lesionados.

Arbitará el cochabambino Porfirio Serrano, asistido por Alain Ledezma y Luis Guzmán.

POSICIONES DEL TODOS CONTRA TODOS

	Club	PJ	PG	PE	PP	GF	GC	GD	PTS
1	The Strongest	17	11	3	3	33	20	+13	36
2	2 Always Ready	17	9	5	3	31	15	+16	32
3	Nacional Potosí	16	10	2	4	34	19	+15	32
4	4 Bolívar	17	9	3	5	38	20	+18	30
Ē	5 Aurora	17	7	5	5	28	18	+10	26
(6 Real Santa Cruz	17	7	4	6	17	17	0	25
7	7 Independiente	17	8	0	9	19	21	-2	24
8	3 Palmaflor	17	7	1	9	20	25	-5	22
9	Wilstermann	17	6	8	3	20	14	+6	20
1	O 'U' de Vinto	17	5	4	8	18	20	-2	19
1	1 Real Tomayapo	16	4	7	5	16	19	-3	19
1	2 Royal Pari	17	5	4	8	21	29	-8	19
1	3 Vaca Díez	17	5	4	8	25	33	-8	19
1	4 Oriente P.	16	4	6	6	21	23	-2	18
1	5 Guabirá	17	5	3	9	15	29	-14	18
1	6 Libertad GM	17	4	4	9	16	37	-21	16
1	7 Blooming	17	4	3	10	22	35	-13	15

Jugador	Club	Goles
Dorny Romero	Always Ready	13
Ronnie Fernández	Bolívar	12
Martín Prost	Nacional Potosí	12
Enrique Triverio	The Strongest	12
Tommy Tobar	Nacional Potosí	10
Jair Reinoso	Aurora	9
Gilbert Álvarez	Palmaflor	9
Efmamj Gonzales	Real Santa Cruz	8
Diego Cuadros	Vaca Díez	8
Gastón Rodríguez	Blooming	6
Rafael Mollercke	Blooming	6
Thomaz Santos	Independiente	6
Jonathan Cañete	Palmaflor	6
Junior Arias	The Strongest	6
Ramiro Vaca	Bolívar	5

Libertad Gran Mamoré 5

Miguel Mendoza

COPA DIVISIÓN PROFESIONAL FECHA 4

LUNES 10 DE JULIO							
Villa Tunari: 20.00 Palmaflor vs. Real Santa Cruz							
MARTES 11 DE JULIO							
La Paz: 20.00 Bolívar vs. Libertad Gran Mamoré							
MIÉRCOLES 12 DE JULIO							
El Alto: 15.00 Always Ready vs. Vaca Díez							
Cochabamba: 18.00 Aurora vs. Guabirá							
Santa Cruz: 20.00 Blooming vs. Universitario de Vinto							
JUEVES 13 DE JULIO							
Santa Cruz: 15.00 Royal Pari vs. Real Tomayapo							
Sucre: 18.00 Independiente vs. Nacional Potosí							
Cochabamba: 20.00 Wilstermann vs. Oriente Petrolero							



olivia en la clasificatoria al Mun-dial de Estados Unidos, México ceda en todos los departamentos, me como sede oficial. La decisión es inalte- el presidente", añadió. rable, aseguró el vicepresidente de la Federación Boliviana de Fútbol (FBF), Edwin Callapino.

femenino que se celebra en Cochabamba y organiza el ente rector del balompié nacional por encargo de la Conmebol.

"Lo anunció el presidente de la Federación, Fernando Costa, en La Paz, en reunión con la prensa. Es una decisión de todos los que conformamos la Federación", informó el directivo, quien viste de negro por el reciente fallecimiento de su señora madre.

DIRIGENCIA UNIDA

Callapino aseguró insistentemente que la dirigencia nacional está más unida que nunca y el apoyo al cuerpo técnico y jugadores de la Verde es absoluto y total. "Todos estamos trabajando por lograr una plaza en el siguiente mundial, es la mejor oportunidad cuando se tienen más plazas para el fútbol sudameri cano", sentenció.

Manifestó que la presentación del seleccionado que dirige el argentino Gustavo Costas en estadios de todo el país tiene como objetivo identificar mucho más al pueblo futbolero con su Selección. "Haber jugado en Santa Cruz y ahora en Cochabamba tiene el fin de que todos lo vean en casa. Ha-

y Canadá 2026 tendrá al estadio refiero a los partidos amistosos y ese Hernando Siles de Miraflores de La Paz es un plan que apoyó personalmente

UNA GRAN OPORTUNIDAD

El dirigente que surgió en el seno El dirigente sigue el torneo salonista del fútbol aficionado en la Villa Imperial sostuvo que el DT argentino tiene todo el apoyo y las facilidades para hacer su trabajo. Los clubes profesionales y de las asociaciones del país le expresaron su

total respaldo. "Le hemos comprometido todo el apoyo y todas las condiciones para que haga un buen trabajo. El profesor Costas sabe de la misión, sabe que tenemos la gran oportunidad de estar en ese mundial", agregó.

Sobre la actuación de los equipos potosinos en los torneos nacionales. Callapino destacó la campaña de Nacional Potosí en el torneo profesional. "La Villa Imperial vive en este momento un gran romance con el equipo de la banda roja, que sueña con un título".



Edwin Callapino, vicepresidente de la FBF, se informa a través de la revista Viva Sport.

SIMÓN BOLÍVAR COMPETITIVA

El vicepresidente federativo aseguró que habrá una Copa Simón Bolívar muy disputada, ya que, como no sucedió en los últimos años, muchos equipos se refuerzan y se preparan con todo, porque quieren cumplir una buena campaña y ascender al fútbol rentado, un anhelo que cuesta mucho.

"Sería bueno tener en el torneo nacional del próximo año a los representantes de los nueve departamentos, habrá que ver qué pasa con GV San José para tener un equipo orureño en esa categoría. Hoy es el único que está ausente", sostuvo al convocar a la unidad del aficionado orureño para lograr ese objetivo. Considera que teniendo un representante hay unidad nacional, movimiento económico y mejoramiento de los escenarios deportivos.

SE VIENEN CAMBIOS

De cara el próximo congreso federativo, la 'mano derecha' del presidente Fernando Costa aseguró que se está trabajando responsablemente en las propuestas de cambio que deben ser supervisadas por la Conmehol, para luego fijai la fecha de su realización.

Insistió en que todas las comisiones están trabajando a todo vapor. "Hay un trabajo bien hecho, estamos consensuando con el fútbol profesional y aficionado para seguir apuntando al cambio total, que considero se está dando paso a paso", puntualizó el representante de la División Aficionados.

LUNES / 10 / 07 / 2023



Reynaldo Gutiérrez

l club cochabambino BNA venció ayer por 4-1 al chileno Colegio Los Alpes en partido de la cuarta jornada de la Zona Sur de la Conmebol Liga Evolución Femenino de futsal Sub-12, que se disputa en el Polideportivo Quillacollo, en Cochabamba.

Con el triunfo está a un paso de meterse en la final del torneo, aunque para ello deberá ganar por goleada hoy al argentino River Plate.

Las vallunas son segundas con 6 puntos y una diferencia de gol de +3, mientras que el plantel millonario lidera con 9 unidades y una diferencia de +12.

La modalidad de competencia establece que los ganadores de cada zona jugarán por

el título, lo que significa que uno de los dos rivalizará con el colombiano Deportivo Palmira, vencedor de la Norte.

LA VICTORIA

BNA sumó su segundo triunfo en lo que va del torneo y lo hizo con solvencia.

Al primer minuto de iniciarse las acciones las anfitrionas abrieron el marcador por medio de Rebeca Romero.

El 2-0 llegó solo un minuto después con Maite Chui (2'), quien también hizo el tercero (9').

En el complemento llegaron los demás tantos y Romero apareció otra vez en el resultado a los 20' con un golazo de tiro libre.

Martina Paredes descontó para las chilenas con una gran jugada individual y un remate que no pudo contener la arquera (29').

Por la misma serie, River venció 5-1 al uruguayo Liverpool y se mantiene invicto y puntero del grupo.

En esta jornada descansó el chuquisaqueño Deportivo Aceituno, que se ubica tercero con 3 puntos.

FINALISTA

Palmira demostró no tener rival en la Zona Norte porque ganó todos sus partidos de la fase de grupos para llegar a los 12 puntos.

Su última víctima fue el peruano San Andrés (3-0), mientras que en el otro encuentro de la serie el club brasileño Asociación Deportiva de Futsal de Distrito Federal (ADEF) igualó con el ecuatoriano Barcelona (1-1).

El venezolano Deportivo Palmira tuvo ayer una jornada de descanso.

Prado cae en primera ronda del Wimbledon Junior

El tenista boliviano Juan Carlos Prado no pudo con el británico Henry Searle y quedó eliminado del torneo de singles del Wimbledon Junior al caer en primera ronda del cuadro principal por 7-6(6) y 6-3, ayer en las canchas de césped del All England Lawn Tennis and Croquet Club, de Londres.

El tenista boliviano llegó al torneo como el primer clasificado de la competición e independientemente del resultado, en la actualización del ranking, hoy se convertirá en el número uno del mundo a nivel juvenil.

Se enfrentaron en la cancha 4, donde Searle tuvo un notable apoyo por parte de sus compatriotas, lo que hizo más difícil la participación del cruceño en el Grand Slam Junior.

El primer set fue bastante parejo. Ambos se quebraron un servicio hasta que llegaron igualados al 6-6.

En el tie break (muerte súbita) el inglés sacó la ventaja necesaria para quedarse con el triunfo.

La segunda cancha no fue de las mejores para Prado, ya que cometió errores no forzados y su servicio fue quebrado en el segundo game.

Esa diferencia, sumada al buen nivel tenístico que mostró Searle, hicieron que el europeo dé la sorpresa del torneo y elimine al principal favorito luego de 1 hora y 35 minutos de juego.

La presencia de Prado en el Wimbledon Junior no llegó a su fin, ya que competirá en la modalidad de dobles.

Tendrá como compañero al brasileño Joao Fonseca. Ambos conforman la segunda mejor dupla del certamen.

Sus rivales serán los locales Henry Jefferson y Charlie Robertson. El partido está programado para que se dispute hoy a las 06.00 de Bolivia.



Juan Carlos Prado en plena acción en el Wimbledon Junior.

Una escena del encuentro entre La Paz Básauetbol v CAN.

Cinco clubes a los cuartos de la Libobásquet

El club orureño CARL A-Z, Nacional Potosí, el cochabambino San Simón y el chuquisaqueño Universitario se clasificaron a los cuartos de final de la Liga Boliviana de Básquetbol (Libobásquet) masculina luego de la decimosexta y el inicio de la decimoséptima jornada.

Los cuatro se unen al vigente campeón, Pichincha.

CARL A-Z llegó a los 27 puntos en 17 cotejos y es inalcanzable para los clubes que están en la parte baja de la tabla.

Nacional, San Simón y Universitario tienen a 25 unidades y cuando les resta por jugar dos

partidos más a lo mínimo que llegarán es a 27, que también los hará inalcanzables. Leones tiene 25 y peleará por el pase.

DOS VICTORIAS

CARL A-Z ganó sus dos últimos partidos y aseguró la clasificación a la próxima ronda. Primero derrotó a Nacional en el coliseo Ciudad de Potosí (16-14, 29-43, 59-59 y 74-79), y en el segundo encuentro CARL A-Z se impuso de local en el Palacio de los Deportes sobre el plantel potosino de Leones por 20-25, 39-31, 64-45 y 87-73.

OTROS PARTIDOS

En otros partidos, Universitario de Sucre ganó en casa en un apretado encuentro sobre Pichincha (28-21, 45-40, 61-57 y 99-92).

de Potosí a San Simón (23-15, 46-42, 62-55 y 84-76).

En su coliseo, el sexteto de Saracho triunfó sobre Calero (18-19, 41-42, 63-60 y 94-87).

En el encuentro jugado entre los equipos coleros de la clasificación, Básquetbol La Paz venció en el Julio Borelli Viteritto a CAN (13-14, 39-33, 66-53 y 87-79).



ax Verstappen venció ayer en el Gran Premio de Fórmula 1 y logró su octava victoria en la temporada en diez fechas disputadas, lo que le permite al neerlandés alejarse en la punta del campeonato. Detrás del piloto de Red Bull en el Autódromo de Silverstone el podio lo completaron los ingleses Lando Norris, que se lució con el McLaren, y Lewis Hamilton, con Mercedes.

Para esta fecha la histórica escudería de Woking presentó actualizaciones y mejoras en sus autos, los MCL60, lo que le permitió a Norris y a su compañero, Oscar Piastri, ser más competitivos. De hecho. Norris sorprendió en los primeros metros y superó al poleman Verstappen. El inglés de 23 años lideró las cinco primeras vueltas ante el delirio del público local.

Sin embargo, luego Verstappen superó al británico y recuperó el mando de la carrera que luego controló sin inconvenientes, al punto de hacer su única parada en la vuelta 34 (de un total de 52) y con una apuesta del equipo ya que le pusieron gomas blandas para poder seguir sacando diferencias.

La carrera en la exbase aérea de la Segunda Guerra Mundial fue otro monólogo de Verstappen y detrás del bicampeón mundial hubo luchas entretenidas como la superación de George Russell (Mercedes) a Charles Leclerc (Ferrari) en la ronda 32. Ambos fueron los primeros en hacer sus paradas, el monegasco en el giro 19º y local en el 29º.

Más tarde llegó el susto con las llamas que salieron de la parte trasera del Haas de Kevin Magnussen, que pudo escapar del coche que tuvo problemas con el motor Ferrari. El monoplaza quedó mal detenido en una recta en la vuelta 33 y la carrera fue neutralizada.

Ante esa alternativa la mayoría optó por hacer sus detenciones y otros repetir para poder tener gomas frescas de cara a la última parte de la carrera, entre ellos Leclerc, al que le colocaron gomas medias.

Una vez que se relanzó la competencia hubo una entretenida pelea entre Norris y Lewis Hamilton (Mercedes). Fue en los giros 39 y 40 en los que los espectadores ingleses disfrutaron de ver a dos de sus pilotos brindarse por el espectáculo. Prevaleció el de McLaren.

Fue una competencia con pocas emociones en la que las posibles amenazas de lluvia no se cumplieron. Verstappen ganó por octava ocasión en el campeonato y fue el sexto triunfo en fila en 2023. En el podio británico lo escoltaron los locales Norris y Hamilton.

Norris, que fue elegido como 'El Piloto del Día' en la votación que hacen los fanáticos de forma on line en las plataformas de la F1.

La próxima fecha se llevará a cabo el domingo 23 julio en el Autódromo Hungaroring, sede del Gran Premio de Hungría desde 1986.

Lando Norris fue la sensación en el Gran Premio de Gran Bretaña



